

## Editorial: Continuidad

Este segundo número de la Revista *Hastapenak* que tiene entre manos ha permitido dotar de continuidad al proyecto editorial iniciado hace 5 años. Los cuatro textos que componen sus páginas representan perfectamente bien los objetivos con los que se inició esta iniciativa: trabajos de investigación de primer orden que compendian la comprensión y experimentación de nuestro presente desde la mirada crítica y reflexiva al pasado y la filosofía contemporáneas. Con este segundo número cerramos también una etapa, apostando desde este momento por una renovación de los equipos editoriales y de trabajo.

Publicar este volumen, y de este modo creemos lo valorará también el lector, nos ha resultado además de especial importancia, al abrir el camino para la consolidación académica de nuestra propuesta, permitiendo, así, insertar a la Revista *Hastapenak* en nuevos índices académicos. Ello nos es de especial interés para lograr aumentar el atractivo entre nuevos investigadorxs y poder dar luz a sus trabajos desde una publicación comprometida con la crítica a la realidad social establecida y vigente, y el fin de todas las experiencias cotidianas de opresión, exclusión y desigualdad.

Los textos que presentamos a continuación se distribuyen, una vez más, en 4 secciones:

---

<sup>1</sup> Adrián Almeida Díez es graduado en Humanidades con mención en Historia en la Universidad Deusto (2015) con Premio Fin de Carrera por esta titulación. Máster en Historia Contemporánea por la Universidad Autónoma de Madrid (2016) y prácticas de técnicas de archivo en el Archivo del Nacionalismo Vasco (2017). Actualmente doctorando en la Universidad del País Vasco/ Euskal Herriko Unibertsitatea, investiga las relaciones entre el desempeño de la violencia política y el desarrollo de los movimientos sociales opositores en Alemania Federal y País Vasco. Forma parte del grupo de investigación del Nacionalismo Vasco en Perspectiva Comparada.

Contacto: [adrian.almeida@ehu.eus](mailto:adrian.almeida@ehu.eus), <https://orcid.org/0000-0002-2552-9766>.

Juan Luis Nevado Encinas es graduado en Historia y Patrimonio Histórico por la Universidad de Extremadura. Realizó un Máster en Filosofía de la Historia: Democracia y Orden Mundial por la Universidad Autónoma de Madrid. Actualmente forma parte del Programa de Doctorado en Historia Contemporánea por la UAM: centrando la investigación de su Tesis en la resignificación del significante “posmodernidad”, sobre todo entre los historiadores, a partir de la crisis sistémica de 2008.

Contacto: [juanluisne@gmail.com](mailto:juanluisne@gmail.com), <https://orcid.org/0000-0003-3229-7999>

1. Estudios: Artículos de entre 6000 y 12000 palabras en donde se presentan los resultados de una investigación científica sobre un tema relativamente inédito.

2. Reflexiones: Artículos de entre 3000 y 6000 palabras que estudian críticamente un tema muy concreto y bien definido por el autor,

3. Recensiones: Reflexiones y análisis críticos sobre dos ó tres obras (de reciente publicación, no superior a tres años) que compartan una misma temática y/o un mismo problema de fondo.

4. Reseñas: Breves comentarios y reflexiones sobre obras de reciente publicación (no mayor a un año) en donde se resumen los puntos principales de las mismas.

Abrimos el número con el *Estudio* de Carles Caballero titulado: **Evolución estratégica de la Koordinadora Abertzale Sozialista: Del bloque dirigente a la columna vertebral (1975-1998)**, en donde el autor traza un recorrido histórico sobre esta organización colectiva (KAS) intentando desentrañar la evolución de su caracterización política en el conflicto vasco.

En el apartado de *Reflexiones* contamos con: **A tres rondas del final. Un acercamiento teórico postfreudiano al goce sin angustia del síntoma (psicopatía) del trauma moderno (colapso)**, un texto de corte filosófico en el que Sergio Martínez medita sobre la crisis climática y sus consecuencias civilizatorias.

La *Recensión*, **Salir de la burbuja: dos intentos de comprender a la alt right**, está a cargo de Pablo Esteban Romero, el cual nos ofrece un diálogo crítico sobre dos obras que intentan estudiar el auge y protagonismo de la nueva derecha radical en el panorama internacional.

Mario Aguiriano cierra el número con **De negaciones y ruinas** una *Reseña* sobre *A Companion to Adorno*, una amplia y coral recolección de ensayos y textos de especialistas sobre el filósofo frankfurtiano Theodor Adorno.

Esperamos sinceramente que este número sea del agrado y del interés del lector. Para su reflexión se han esmerado los autores que, con toda su generosidad, esfuerzo y trabajo de investigación, han contribuido a elaborar este importante volumen.